



サルビア (校庭花壇)

麻里布小だより



<http://www.edu.city.iwakuni.yamaguchi.jp/site/marifu-e/>

令和4年9月号 大野 元良

実りある2学期に！

4月から始まった1学期と長い夏休みが終わり、2学期の始業を迎えようとしています。遅くなりましたが、1学期はこれまでに引き続いてのコロナ禍で、様々な制約が伴う諸対応に、ご理解とご協力を賜りましたことを厚くお礼申し上げます。お陰様で多くの成果を基盤として、新しい学期のスタートを迎えられるのは、この上ない喜びです。

9月から、子どもたちの元気な姿と笑顔が学校中にあふれる日々となります。一方で、長い休みを経た子どもたちは、さまざまな思いをもって登校してくる時節でもあります。

まずは、「早寝・早起き・朝ご飯」など、規則正しい生活リズムを整えて、明るく前向きに学校生活に臨んでくれることを切に願っております。

さて、2学期は最も期間が長く、多くの行事等とおした学びを企画する中で、子どもたちの成長が大いに期待できる4ヶ月となります。

とりわけ5年生の自然教室や6年生の修学旅行は、生涯の思い出に残るイベントであると同時に、本校のリーダーである高学年児童が、さらに自主性・主体性を高め、何のためにどのような力をつけるための行事であるかを理解しながら、思考力・判断力等を育む絶好の機会となります。他学年においても、校外学習等における学びをとおして、発達段階に応じた同様の力を身につけてくれることを期待しています。

その他、芸術鑑賞や縦割り班活動、そして日々の学習活動を充実させながら、「豊かな心」と「生きる力」を育みながら、「確かな学力」の定着に向けて、教職員が一丸となって尽力する所存です。

そして、その基盤はこれまでと同様に右の3点であることを申し添えます。

引き続いてのご理解とご協力をお願いいたします。

- ・にこにこ…「安心・安全」を大切にする
- ・わくわく…「交流」を大切にする
- ・どんどん…「探求」心を大切にする

～1学期後半から夏休みの取組を紹介します～

◎「食育」の取組～1年生とうもろこしの皮むき～

6月に、食育の一環としてとうもろこしの皮むきに取り組みました。同時に、給食調理の工程等について学習しました。

とうもろこしは、後日サラダとして献立に登場しましたが、子どもたちは強い関心をもって喫食したことでしょう。

日々の給食で「食」への関心を高めるとともに、今回のように体験活動や他の教科との関連性を大切にしながら、食育を推進していきたいと考えています。



◎地域連携教育の充実に向けて

① 地域の取組や歴史を学ぶ

5年生と6年生は、総合的な学習の時間等を活用して、地域の様々な取組や歴史を知り、地域を見つめ直す学習に取り組んでいます。

6月から7月にかけては、地域から3名の講師をお招きして、たくさんのお話をお聞きする場を設けました。

藤田信雄様からは、中通り商店街における「軽トラ新鮮組」の取組等を教えていただき、まちづくりへの工夫や熱意をお聞きすることができました。

松川卓司様からは、駅周辺の商店街の様子や、にぎわい創出施設の展望等について教えていただきました。



國清宏様からは、シロヘビにまつわる話題や、今津地区を中心とした歴史について取り上げていただき、ふるさとへの熱い思いをお聞きすることができました。

今回の学びは、地域連携教育の一環であり、子どもたちにとって、地域への所属感の高まることを、そして、自分たちに地域のためにできることはないか、という意識の高揚につながっていくことを期待しています。



② 花生け活動～長きにわたるご支援に感謝申し上げます～

本校では、原則として毎週月曜日の昼休みに、花生け活動を行っています。講師の皆様の献身的ご支援と、お花を提供くださる業者様のご協力により、伝統的な取組として定着してきました。花に親しむことはもちろんのこと、地域の方とのふれあいを楽しむとともに、学校生活の中での潤いを感じさせていただける貴重な取組です。



このたび、これまで講師を務めていただいた小野正美様、乗附チズ子様、高重典子様が、都合によりご勇退されることになりました。長年ご尽力いただき、感謝の気持ちでいっぱいです。この場をかりて、厚くお礼申し上げます。7月の最終回では、子どもたちから感謝の気持ちを伝えさせていただきました。

9月から、講師として桜田晴美様他4名の皆様をお迎えして、大切な活動を継続してまいります。

◎水泳の学習

昨年度再開した水泳学習ですが、本年度は授業時数と学習内容を拡充して実施しました。体力の向上と、水の楽しさとともに恐ろしさを学ぶ貴重な学習となりました。6年生は、プール納めに際して着衣水泳を行い、水難事故防止に向けた体験をしました。



◎代表委員会

6月17日に、「麻里布小をよりよくするために」「開校150周年に際してしてみたいこと」をテーマに代表委員会を行いました。闊達な意見交換は素晴らしいものであり、「他学年との関わりを増やす」「大きな声であいさつをする」「開校記念として学校紹介ビデオを作る」などの取組が決まりました。地域の皆様にも参加していただき、貴重なご意見をいただきました。



◎「夏休み学習会」～ありがとう！中学生先生～

7月26日と27日の2日間、希望者を対象に「夏休み学習会」を開催しました。新たな取組として、中学生を指導者に招きました。これからも、小学生と中学生間の交流を活性化していきたいと考えています。

同日に保護者の皆様には、PTA活動である図書ボランティアに多数ご参加いただきました。長時間にわたり図書の整備にご尽力賜りました。この場をかりてお礼申し上げます。



～祝 令和4年度「麻里布小学校は開校150周年」～